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“1天完成公司注册、36个工
作日取得地块一施工许可证、5个
工作日取得地块二施工许可证，
深哈产业园创造了落地最快、审
批最快、建设最快的新区样板，打
造了比肩深圳的‘深哈速度’。”深
圳(哈尔滨)产业园投资开发有限
公司副总经理陈玉刚坦言，“深哈
速度”背后让他们看到了新区高
效审批改革成效，更让他们看到
新区服务的温度。

“新区改革创新持续深入，
‘深哈速度’不断被刷新。”陈玉刚
说，2020年，面对新冠肺炎疫情防
控的严峻形势，哈尔滨新区管委
会创新服务，推行“承诺即复工”+

“首席服务员”代办制，使得深哈
产业园科创总部项目地块二顺利
于 3 月 12 日破土动工，成为了春
节后哈尔滨新区第一个正式开工
的建设项目，并实现了当年开工、
当年封顶的目标。2021 年 3 月 1
日，科创总部项目集中复工，时间
比去年提前12天，再次刷新了“深
哈速度”。

“代守仑书记在对话亚布力

论坛企业家线上推介招商活动中
提出‘其他新区有的优惠政策,在
哈尔滨新区都可以有；其他新区
没有的优惠政策,只要企业提出
来，在哈尔滨新区都可以谈，都可
以有’，这让我们看到新区诚意与
魄力。”陈玉刚说，深哈产业园的
重要使命是“带土移植”深圳经
验，打造深圳的“飞地”、哈尔滨的

“特区”，如今，整个新区都已颇具
“特区范儿”。

从京津冀到长三角，近段时间，新区招商
集团总经理冯海波的脚步未有片刻停歇。这
几天，他更是一头扎入深圳，马不停蹄地谈项
目。3天内，连续谈了五六个战略性新兴产业
项目。

新区大项目的不断上马，离不开强有力
的招商引资作保障。在今年 2月 28日举行的
哈尔滨招商引资项目云签约视频集中签约仪
式上，新区有24个产业项目实现在线签约，协
议引资额 332 亿元。项目投资涵盖新材料、
新一代信息技术、生物医药、绿色食品、总部
经济等领域。

“今年我们预计全年开复工亿元以上重
大项目 130余个，其中产业项目 86个，这将为
新区加快产业发展、促进产业集聚、构建特色
产业体系增添新动能。”于宏说。

据悉，近年来，新区不断从体制机制破
题，成立专业招商团队，锻造招商铁军。今年
年初以来，新区招商集团、国际招商公司、江
南园区公司、利民园区公司充分发挥在招商
引资、项目建设等方面的主力军作用，聚焦总
部经济、数字经济、文旅经济，以生物医药、绿
色食品、新一代材料技术、工业大麻、石墨产
业为主攻方向，瞄准世界500强、国内500强企
业精准发力。同时，进一步优化招商程序，制
定了《招商项目洽谈及协议签批工作流程》
《建设项目土地出让推进工作责任分工》；完
善投资服务制度，制定了《重大产业项目服务
推进措施》。如今，新区正在构建“谋、选、招、
落、服”一体化招商和投资服务体系，形成“支
持力度大、服务精度高、多层次覆盖”的大项
目建设生态。

□本报记者 薛婧 李爱民

2021年，全年推进省市重点产业项目60项，位列哈尔滨
市之首。这样的60，在哈尔滨新区江北一体发展区已经连续
了3年。大项目的纷纷上马，很好地印证了新区的强大吸引
力，也反映了企业家们对新区优良营商环境的认可。

细致周到服务
企业如沐春风

正威集团战略委员会总裁、黑龙江项目
主席 刘宏

“因为有了省市区还有新区
各部门共同协力，才会有我们项
目的快速推进。”正威集团战略委
员会总裁、黑龙江项目主席刘宏
说。94天，世界最大单体铜基材
料生产车间主体钢结构完工，正
威哈尔滨新一代材料技术产业园
一期项目的建设，在哈尔滨新区
创造了建设项目加速度的新典
范。

“正威速度主要得益于新区
良好的营商环境和各部门的协力
支持，否则是不可能的。”刘宏说，
落地伊始，项目就享受到“承诺即
开工”政策，极大地压缩审批时
限，将四证正常审批时间的 85个
工作日缩短为16个工作日。新区
行政审批大厅为加快公司注册时
间，还周末加班进行办理，当天办
理当天出证，为企业提供了极大
的便利，为后续建设抢出了宝贵
的时间。

政府还主动提供办公场地和
人才公寓，解决我们的后顾之
忧。在项目不断推进和落实过程

中，我们一次次感受到无微不至
的关怀和随叫随到的支持，真切
感受到了新区招商引资实招真招
的诚意。

今年 3 月 15 日项目复工后，
项目部制定了“大干百日”的推进
目标，倒排工期，加快推进厂房施
工、投产设备安装、市政配套、路
网及绿化景观工程等建设内容，
争取项目早日投产。

“投资成功的首要的秘诀是
‘环境’。哈尔滨极地公园项目从
2019年 6月开工到 2021年 1月竣
工，除去冬停，仅用时14个月完成
项目施工建设，这一惊人的建设
速度，便是新区营商环境的最佳
例证。”哈尔滨极地公园总经理戴
瑞说。

“作为国内内容最新、规模最
大的极地主题公园，哈尔滨极地
公园项目更以其超前的创新产品
理念、多项自主研发的设计专利、
巨大的施工难度和极致的施工速
度，成为令全国极地海洋馆同行
们难以置信的奇迹！”戴瑞笑言，
这份奇迹，缘于新区对项目的关
注和大力支持，得益于新区在持
续优化营商环境工作上先行先
试、改革创新的坚定举措，特别是

“承诺即开工”“一枚印章管审批”

等一系列大刀阔斧的改革政策，
大大提高了企业的办事效率，为
企业发展注入强有力的“加速
剂”。

哈尔滨极地公园总经理 戴瑞

叠加“新区效率”
刷新建设速度

持续改革创新
颇具“特区范儿”

深圳(哈尔滨)产业园投资开发有限公司
副总经理 陈玉刚

□本报记者 薛婧 李爱民

近年来，哈尔滨新区江北一体发展区不断优化产业结
构，积极引进战略性新兴产业项目，目前，战略性新兴产业产
值比重已达到28%。今年截至3月18日，该区已开复工61
个亿元以上项目中，21个为战略性新兴产业项目，年计划投
资28.4亿元，加速了新区建设战略性新兴产业集聚区的步
伐。

华为鲲鹏生态创新中心项目由新区与华为联合建
设，是整合计算产业创新资源、构建高效协作创新网络
的重要载体，是计算产业领域技术创新、先进适用产业
技术开发与推广应用、系统性技术解决方案研发供
给、高成长型科技企业投资孵化的重要平台。主要
建设创新孵化平台、适配认证平台、生态拓展平
台、人才培养基地、创新生态联盟等七大内
容。预计 3~5年，培育 100家以上鲲鹏本地
软件企业；引入200家以上鲲鹏合作软件
企业；培养 3000名以上鲲鹏技术应用
型人才。

华为鲲鹏生态创新中心项目

高成长型科技企业
投资孵化平台

项目由世界五百强企业中国建材集团有限公司的二级企业中国
建筑材料科学研究总院有限公司兴建，将建设一个国家新材料测
试评价中心和先进复合材料研发中心，四个产业化板块（商业
航天复材部件产业板块、商业航空复材部件制造产业板块、
高速列车复材部件制造产业板块、5G通讯复材部件制造
产业板块）等。建成后，每年提供复合材料综合测试评
价服务企业超过100家，主导制订修订的国家和行业
复合材料测试评价方法及标准 20项以上，每年产
出科研成果 30项以上、申请专利 40项以上，预
计年产值20亿元，解决就业1000人。

国家新材料科技产业化
基地项目

航空航天高速列车
复合材料这里造

战略性新兴产业集聚发展

项目由哈尔滨海思瑞轨道
交通装备有限公司投资建设，规
划建设两条CRH动车组配件生
产线及油压减振器大修基地一
处，研发车间及办公楼、库房
等。项目内容为生产、维修轨道
交通装备，并提供轨道交通配件
的定期维修服务。项目建成投
产后预计年产值 2亿元，解决就
业230人。

海思瑞轨道交通装备
制造项目

延伸轨道交通
产业链

“硬核”项目落地

3月，哈尔滨新区江北一体发展区充满春的生机与活力。
3月1日，深哈产业园科创总部项目、哈尔滨宝能国际经贸科技城项目率先拉开大项目开复工序幕，此后，松花江北岸不断有大项目破土动

工。至3月18日，哈尔滨市重大项目春季集中开工仪式召开时，新区江北一体发展区共有61个亿元以上项目实现开复工，比去年4月1日集中
开复工整整提前了14天、增加了39个亿元项目。

早部署、早动员、早审批、早准备，在哈
尔滨新区推动大项目建设过程中，这四个

“早字诀”念得最熟、执行得最好。
“2月9日，在大家为春节忙碌之时，哈尔

滨新区相关领导和各部门工作人员就来到
中俄产业园项目现场办公，针对项目开工前
急需解决的联合招商、产业政策、道路完善、
沿河景观建设等七个问题划定责任单位，明
确时间线。”哈尔滨万科产业园管理有限公
司总经理朱蕾告诉记者，2月 18日，初七，春
节后上班第一天，在哈尔滨新区行政审批局
服务人员的帮办代办下，中俄产业园顺利完
成了建设项目审批平台的录入，并于当天取
得了《建设用地规划许可证》。这一连串给
力服务，为中俄产业园项目开春即开工奠定
了基础。

功夫下在大项目开复工前，这样的理念
正融入在新区人的血脉里、实践在新区人的
行动中。

1月 25日至春节前，新区招商委员会连
续召开三次专题会议，提前部署春季开复工
工作，就项目存在的问题与相关部门进行详
细研究和分析，提出解决途径和办法；新区
行政审批部门在严密做好疫情防控工作的
同时，于 1月份正式启动“暖冬服务、集中会
战”活动，成立专业团队，全程服务，设立重
点建设项目审批服务专班和首席服务员，为
项目落地提供全过程全方位代办、帮办，充
分利用“冬歇期”加紧项目审批；春节后上班
第一天，由新区主要领导主持的会议就是研
究大项目开复工……

加速 功夫下在开工前

万鑫石墨谷新材料高端成套自动化生
产设备建设项目是今年春季开复工的61个
项目之一。万鑫石墨谷在新区落地5年来，
每年都不断投入建设新项目，仅去年，就同
时推进着包括石墨（烯）新材料研究院、装
备制造生产线、碳纳米管生产线、防腐涂料
生产线和防火涂料生产线在内的 5个省市
重点项目。

“在建设过程中，新区派专人包保，一
旦遇到问题立即解决。”哈尔滨万鑫石墨谷
科技有限公司董事长方振辉告诉记者，企
业刚落户时就具备科技成果产业化的能
力，但没有生产场地，而市场不等人。了解
到万鑫石墨谷的这一需求，新区将一栋建
筑面积 7000多平方米的楼房，免费提供给
万鑫石墨谷使用，让企业得以边建设边生
产。同时，为解决企业用电需求，新区投入
1000多万元，协调电业部门，专门为企业建
设变压站。为能让企业尽快生产，虽已是
冬季，施工成本要高出 30%，新区仍坚持推
进变压站建设，这一真心为企的做法，让方
振辉很感动。

“利用这栋建筑，我们用了88天就建成
了千吨产能的石墨烯导电浆料生产线，达
到生产条件。目前，企业建立起 8条生产
线，可以研发、生产石墨烯导电浆料、碳纳
米管等 15 款石墨烯系列产品，产能达到
10000吨，累计形成了近 3个亿的销售额。”
方振辉告诉记者，这也是企业能够快速成
长并不断投入建设的主要原因。

将有可能阻碍项目建设的问题解决在
萌芽中。据新区发展和改革局局长于宏介
绍，新区按照“一个项目，一位领导，一个专
班，一抓到底”的原则，由区领导包保拟开
复工的重点产业项目，全面践行投资考察
服务到位、注册登记代办到位、后期落户跟
踪到位“三个到位”服务，对于项目的签约、
落地、建设、投产等环节，组织责任部门和
要素保障部门定期研判，协调解决项目落
地建设过程中的困难和问题，全力推动重
点项目早开工、快建设、多投资。

加速 问题解决在萌芽中 加速 招商铁军打头阵

松花江北岸

61个亿元以上大项目
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项目开工现场。

破土动工破土动工。。


